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Аграрии могут рассчитывать на получение субсидий по прошлогодним договорам
страхования яровых посевов в 2017 году при соблюдении ряда условий, сообщил
«Интерфаксу» президент Национального союза агростраховщиков (НСА) Корней
Биждов.  
По его словам, вопросы господдержки сельхозпроизводителей, практика применения
механизма льготного кредитования обсуждалась на заседании комиссии по финансам и
экономике общественного совета при министерстве сельского хозяйства РФ.
Согласно данным, приведенным К.Биждовым в ходе выступления на этом заседании, «в
2016 году всего по договорам страхования посевов не было выплачено госсубсидий на
сумму 1,2 млрд рублей, в том числе по яровым культурам — 700 млн рублей».
«Такая ситуация возникла из-за сокращения в этот период объема субсидий в 2 раза, а
также из-за отсутствия перераспределения спроса на невостребованные субсидии от
одних регионов в пользу активных в агростраховании регионов, где наблюдался
повышенный спрос на такую помощь бюджета. В прошлые годы подобное
перераспределение осуществлялось регулярно», — пояснил агентству президент НСА.
По его словам, «в правительственном постановлении, регулирующем предоставление
единой субсидии в сельском хозяйстве, в 2017 году нет ограничений на субсидирование
договоров страхования яровых культур прошлого года. При этом получение субсидий из
бюджета по прошлогодним договорам возможно при условии опубликования
Минсельхозом целого ряда внутренних документов, в том числе разъяснений о
получении субсидий для аграриев и некоторых обновленных форм, а также с учетом
объемов выделенных конкретным регионам субсидий».
Президент НСА добавил, что в ходе своего выступления он поставил вопрос об
эффективности деятельности межведомственной рабочей группы при Минсельхозе по
вопросам агрострахования. «Такая группа была сформирована с нашим участием в
прошлом году, но встреч и обсуждений не проводила. Начало работы этого органа
важно, поскольку посевная кампания этого года начинается через пару недель в южных
регионах страны, договорная кампания в агростраховании традиционно стартует в мае
этого года. Все должно быть готово в сжатые сроки», — пояснил он.
Глава НСА признал, что предложение активизировать работу группы представителями
Минсельхоза было воспринято положительно, и «первое заседание группы в этом году
намечено на следующую неделю».
К.Биждов также сообщил, что НСА направил в Минсельхоз предложения по развитию
агрострахования. «Такие предложения нами готовились по поручению премьера
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Дмитрия Медведева, однако ответа от профильного ведомства агростраховщики пока
не получили. Кроме того, мы пока не имеем утвержденных Минсельхозом целевых
показателей агрострахования по регионам на этот год. В ходе обсуждений эксперты
ведомства высказывались в пользу варианта установления таких показателей в
абсолютном выражении. Однако с учетом изменения цен и стоимостей в
агростраховании возможна ситуация роста сборов и страховых премий на фоне
снижения доли охвата страхованием поголовий животных или доли застрахованных
посевов. Мы считаем более эффективным установление целевых показателей как
процентной доли или внедрение показателей комбинированного типа, что лучше будет
отражать положение дел в отрасли», — отметил он.
На следующий год НСА предлагает рассмотреть возможность внесения изменений в
программу развития сельского хозяйства РФ на период 2013-2020 годов, что позволит
вывести за рамки единой субсидии специальные субсидии на агрострахование с
господдержкой, сказал К.Биждов.
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